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I. Rapports des Conseils et Ateliers.  

 
 Premier trimestre 2020 : Élection des conseillers.  

 

Pour finalité, ce conseil vise à favoriser l’écoute et l’implication des jeunes dans la vie 

politique sur la commune. La ville de Vitry-sur-Seine propose la mise en place d’un conseil 

d’enfants. Ces jeunes conseillers sont élus par les autres enfants dans leur établissement 

respectif par pairs. Les élus proposent divers projets et initiatives sur des problèmes sociétaux 

en lien direct avec la commune. A travers des échanges et débats constructifs, les élus 

échangent sur leur point de vue en concordance avec les informations recueillies dans leur 

école. Avec l’aide de l'équipe d’animation, les jeunes invitent plusieurs acteurs 

municipaux dans le but de comprendre et échanger sur différents champs d’action. C’est ainsi 

que lors du premier trimestre 2020, un vote municipal est organisé dans les 21 écoles 

élémentaires de Vitry-sur-Seine. De ce fait, les élèves ont pu voter pour leur représentant qui 

exposera leur besoin lors des futurs conseils à venir.  
 

 Mars 2021, Installation du conseil des enfants élus.  

 

Les jeunes élus sont accueillis dans l’enceinte de la mairie par la première équipe d’animation 

chargée d’organiser les conseils et les différents ateliers en amont. Les élus ont l'honneur 

d’avoir comme invité d’exception le Maire M. Bell Lloch accompagné de son adjointe Mme 

Ougier, chargée des « dynamiques familiales ».  Lors de cette première rencontre, les élus 

échangent avec les jeunes élus sur leur rôle et missions au sein du conseil des enfants. Une 

présentation du conseil municipal est exposée au groupe. Le rôle du maire et de l’adjoint sont 

les premiers sujets d’échange qui engendrent de nombreuses interrogations. On ressent à 

travers les questions des enfants un enthousiasme et une forte motivation pour transmettre la 

parole des jeunes lors des futurs conseils. Le maire écoute les premières hypothèses d’axe de 

projet des enfants. Ainsi, différents thèmes émergent de manière informelle (restauration 

scolaire, hygiène dans les écoles, sécurité au sein de la ville etc.). A la fin des échanges 

constructifs sur les futures missions du conseil, une collation est proposée par l’équipe 

d’animation aux différents participants. On garde de cette première rencontre une forte 

motivation et détermination des conseillers. A la fin de la matinée, les enfants sont 

officiellement membres permanents du conseil des enfants. 

 

 Avril 2021, Annulation du premier conseil des enfants.  

 

Le premier conseil des enfants devait se tenir en Avril 2021. Mais la situation sanitaire n’a 

pas permis la mise en place du premier conseil des enfants. La décision est prise de reporter le 

conseil au mois suivant. Tout de même, les enfants ont réfléchi individuellement aux 

différents axes de réflexions et initiatives qu'ils veulent mettre en place pour l’année en tant 

que représentant des enfants. 

 

 Mai 2021, premier conseil des enfants. 

 

A cette période, les normes sanitaires permettent l’installation du conseil. Le premier conseil 

des enfants est mis en place du fait de la bonne évolution de la crise sanitaire. La première 

réunion s’est basée sur l’écoute active des jeunes. Dans un premier temps, les élus se sont 

présentés de manière générale aux autres membres du conseil.  



Les enfants ont exprimé les facteurs de motivation et d’engagement qui les ont poussés à se 

présenter aux élections. On remarque rapidement des concordances dans leur vision du futur. 

Très rapidement, les premiers problèmes liés à la commune émergent lors des échanges. Par 

la suite, un constat global des différents débats est listé par le représentant de l’équipe 

d’animation. Trois grands axes résultent de cela, premièrement, les conditions au sein des 

établissement scolaires (hygiène et propreté dans les écoles, restauration scolaire, sécurité et 

bien-être des enfants,…). Deuxièmement, la sécurité au sein de la ville, les élus ayant constaté 

un problème sociétal qui concerne les habitants de Vitry liée au déficit de confiance entre les 

habitants et la police. Pour finir, l’environnement et la solidarité (propreté des espaces 

publics, tri sélectif,…) au sein de la commune est un sujet qui concerne tous les habitants de 

la ville par l’engagement des diverses associations. Le conseil admire ces différents acteurs 

associatifs qui militent pour le bien vivre dès Vitriots d’un point de vue social et 

environnemental. Plusieurs idées et initiatives sont proposées par le conseil, l’équipe 

d’animation prenant en compte tous les champs d’actions et envie des élus. A la fin, un jeune 

conseiller propose la reprise d’une ancienne initiative mise en place par l’ancien conseil des 

enfants. Le but est de sensibiliser les élèves au bienfait de toilettes propres à travers un 

concours de dessin. L’idée est acceptée rapidement par le conseil.  On ressent un réel travail 

en amont de la part des enfants, leurs idées concordent entre elles. On remarque un groupe 

d’enfants faisant preuve d'imagination et de motivation dans leur rôle d'élus.  

 

 Début juin 2021, deuxième conseil des enfants. 

 

Ce conseil reprend les grands axes listés lors du 1er conseil de mai. Un travail 

d’approfondissement est réalisé par le conseil sur les différents thèmes abordés ; la cantine 

scolaire, la propreté dans les écoles, la sécurité sur la commune, le développement durable et 

l’environnement et la solidarité. Différentes idées d’actions sont proposées pour répondre aux 

thèmes répartis en sous thèmes. Les élus font des propositions et ont des idées pour répondre 

à des problèmes réels constatés. On constate que les enfants ont fait un réel travail en amont 

pour proposer des initiatives constructives avec des finalités répondant à des problématiques. 

 

 Fin juin 2021, troisième conseil des enfants.  

 

Lors du troisième conseil, les élus ont la chance d’avoir comme invité Mme Leïla Allal, 

responsable du personnels périscolaire en élémentaire (restauration, goûter, surveillance pause 

méridienne,…). Cette intervention a permis aux élus de poser diverses questions sur la gestion 

de la cantine. Ils ont pu s’exprimer sur les divers problèmes liés au service périscolaire. 

Plusieurs remarques constructives ont émergé au cours des différents débats (un faible temps 

pour manger, un manque d’activité sur le temps du midi, une restauration pas très diverse, un 

repas souvent froid,…). Les enfants ont appris énormément d’éléments sur les contraintes 

entre le temps scolaire et le temps périscolaire. Une réponse a été apportée à tous les 

questionnements des élus.   

 

 Juillet et août 2021, Vacances d’été pour les élus.  

 

 

 Septembre 2021, quatrième conseil des enfants.  

 

Rentrée de septembre pour le conseil, les élus et l’équipe d’animation ont réussi à faire venir 

Anaïs Bernot, diététicienne et responsable des menus de la restauration scolaire. Un jeu de 

questions/réponses est proposé aux enfants.  



Cela a permis aux conseillers de poser beaucoup de questions sur les aspects réglementaires 

de la restauration scolaire. En amont, un petit groupe de conseillers a élaboré le menu de la 

journée des droits de l’Enfant avec l'appui d’Anaïs tout en répondant aux normes 

nutritionnelles. Le menu a été créé par des enfants pour des enfants. Anaïs invite les jeunes 

élus à venir visiter la cuisine centrale pour voir de leurs propres yeux la gestion et la 

préparation des menus.  A la suite, l’équipe d’animation a diffusé les affiches du menu dans 

tous les établissements scolaires de la commune. Ce jour-là, le conseil a reçu la visite du 

journaliste municipal du mensuel de Vitry-sur-Seine. Des interviews ont été proposées au 

conseiller volontaire dans le but d’expliquer leur rôle et leurs missions. A la suite de l’atelier 

« élaboration du menu des enfants », les conseillers ont débattu sur le thème environnement et 

solidarité. Des actions concrètes ont été alors proposées et approfondies par les enfants. Les 

échanges ont permis l’émergence d’une action de loterie solidaire. Le principe est de mettre 

en place une loterie solitaire en mai 2022. Les participants devront amener des denrées 

alimentaires, vêtements, médicaments et ou des jouets qui seront alors redistribués à des 

associations. En cette rentrée scolaire, on constate une diminution des effectifs pour plusieurs 

raisons. La plupart des conseillers sont passés au collège. Les élus proposent ainsi des actions 

coopératives entre le collège et les écoles élémentaires. De plus, un nombre important 

d'enfants a déménagé de la commune. Mais tout de même, il est important de préciser que la 

forte dynamique de groupe se fait ressentir. Les idées proposées sont toujours d’actualité, les 

motivations fortes voire plus importantes. Plusieurs partenariats ont été établis par l’équipe 

d’animation en concordance avec les différents thèmes.  

 

 9 octobre, atelier d’organisation et préparation.  

 

Le conseil a l’honneur d’accueillir, lors de cet atelier, l’adjoint au maire chargé de la 

transition écologique, M. Khaled Ben Mohamed. L’élu a pu s’entretenir avec les enfants en 

petit groupe et ainsi comprendre leur motivation et engagement sur le sujet. Les conseillers 

ont pu s’exprimer sur les différents problèmes liés à l'environnement qu’ils ont pu observer 

sur la commune. Une invitation à participer à une action lors de la journée internationale de 

l’environnement est proposée par l’adjoint. Les enfants ont évoqué leur idée d’un jeu de piste 

basé sur quatre thèmes différents. Le but du jeu est de sensibiliser les habitants de la ville à 

travers un jeu ludique. En fin d’atelier, les enfants ont imaginé avec l’équipe d’animation un 

logo représentatif du conseil des enfants. L’idée principale qui ressort des débats est de 

reproduire le logo officiel de la commune en ajoutant l’aspect enfantin du conseil. Un premier 

croquis est proposé en fin d’atelier.  

 

 Octobre 2021, cinquième conseil des enfants.  

 

Lors de ce conseil, Mme Virginie Bourjat, responsable du service Environnement, 

accompagnée de deux agents de la brigade propreté de terrain, ont échangé avec les enfants 

sur différents sujets en lien avec la propreté. Les intervenants ont expliqué leur rôle et leurs 

missions. Un échange constructif sur les problèmes sanitaires a conduit à la décision de mener 

une initiative qui permettrait aux élèves des écoles de mieux respecter les sanitaires. Ainsi, le 

conseil a proposé la mise en place d’un label propreté pour les écoles. Le concept est le suivi, 

chaque trimestre, de la propreté de leurs sanitaires. Les élus avec l’aide de l’équipe 

d’animation interviendraient dans les écoles de manière aléatoire pour vérifier le respect de la 

charte. De ce fait, les écoles qui respecteraient les critères se verraient décerner le label. Cette 

idée est encouragée par les intervenants.  



Pour permettre d’aider les conseillers dans l’élaboration de la charte du label, une invitation à 

visiter les locaux de la « brigade de propreté » est proposée aux conseillers. En fin de conseil, 

les enfants ont commencé à réfléchir sur le thème de la sécurité au sein de la commune. 

 

 22 octobre 2021, atelier et visite de la cuisine centrale.  

 

Les élus ont eu l’opportunité de visiter la cuisine centrale avec Anaïs Bernot, diététicienne. 

Les enfants ont pu participer et voir toute la chaîne de confection d’un menu scolaire. Lors de 

cette visite, les enfants ont pris conscience de la complexité d’une cuisine centrale qui 

s’occupe de la production de 8 000 repas en moyenne par jour. Un goûter bienveillant leur a 

été offert par l’équipe de cuisine. 

 

 Novembre 2021, sixième conseil des enfants.  

 

En introduction, les enfants ont fait un retour sur ce qu’ils ont appris et leur ressenti après la 

visite de la cuisine centrale. Les élus gardent un très bon souvenir et remercient encore 

l’équipe de la cuisine pour l’accueil. Ils rencontrent alors la Police Municipale pour répondre 

à la problématique évoquée par le conseil des enfants au sujet de la sécurité au sein du 

territoire. L’idée d’une rencontre avec les acteurs garants de cette sécurité a émergé lors du 

premier conseil. Ainsi, l’équipe d’animation et les membres du conseil ont pris contact avec 

l’antenne de la police municipale pour permettre d’échanger et de les rencontrer. Lors de ce 

conseil, les enfants ont pu poser une multitude de questions sur le métier de policier 

municipal. L’équipe de policiers a fait réfléchir les enfants sur leur vision personnelle 

concernant la relation entre la police et les habitants. Par la suite, des jeux de rôle ont été 

proposés aux enfants dans le but de faire ressentir la difficulté et la réalité du terrain. Pour 

finir, une présentation des équipements et une initiation aux techniques de self-défense ont été 

proposées aux élus. Le conseil et l’équipe d’animation gardent de cette intervention une 

bienveillance de la part de l’équipe de policiers. Un bon climat a été installé par le groupe et 

la forte expérience des intervenants s’est ressentie à travers leur passion du métier et dans leur 

envie de servir pour la sécurité de la commune.  

 

 Décembre 2021, septième conseil des enfants.  

 

Ce conseil est le dernier de l’année pour le conseil des enfants. Un retour sur les différents 

thèmes a été proposé aux enfants dans le but de faire un pré-bilan point par point de toutes les 

initiatives. Le conseil a listé les initiatives à mettre en place pour la nouvelle année dans une 

logique d’organisation. A travers les échanges, les élus ont ressenti la nécessité urgente de 

mettre en place une action contre le « harcèlement scolaire ». Ils partent tous d’un constat 

personnel vécu ou vu de cas de harcèlement. L’équipe d’animation travaille sur la mise en 

place d’un partenariat avec des acteurs impliqués dans la lutte contre toute forme de 

harcèlement. Les enfants ont échangé sur l’aspect solidaire de Noël, une hypothèse de 

recyclage des sapins scolaires offerts par la commune ayant émergé dans l’assemblée. Les 

enfants veulent, pour les Noëls à venir, récupérer les sapins dans les classes et les redistribuer 

aux familles dans le besoin. Cette initiative rentre en concordance avec les différents aspects 

de la solidarité et de l'égalité des enfants. L’équipe d’animation a fait deux propositions aux 

enfants. Premièrement, la conception d’un badge représentant leur statut d'élus pour faire 

substitution à l’écharpe municipale. Deuxièmement, permettre aux enfants d’écrire leurs 

vœux de réveillon en remerciant tous les intervenants et leurs électeurs en tant qu’élus du 

conseil des enfants. Ces deux propositions ont été unanimement acceptées par l’ensemble du 

conseil.  



Les élus voient ces propositions comme une forme de symbolisation de leur rôle, lesquelles 

pourraient être mises en place fin 2022. Le conseil a été dans un premier temps invité à 

participer à la soirée des vœux du maire. Mais dans une logique de respect des normes 

sanitaires face à la recrudescence du coronavirus, le conseil ne pourra pas participer ainsi que 

plusieurs autres acteurs œuvrant au sein de la ville. Mais en contrepartie, une invitation à 

visiter la mairie est proposée au conseil par Mme.Ougier. Cela permettra aux enfants de 

découvrir tous les différents services de la mairie et les bureaux des élus. Le dernier conseil 

de l’année se termine par un bilan collectif et individuel de chaque élu du conseil. L’équipe 

d’animation a l’honneur de montrer aux enfants leur apparition dans le journal mensuel de la 

ville, cela étant ressentie comme une très grande fierté et une reconnaissance de leur rôle.   

 

 22 décembre 2021, atelier et visite des locaux de la brigade de propreté.  

 

Les enfants ont visité les locaux des différents acteurs garants de la propreté au sein de la 

commune et des écoles. Les conseillers ont vu en avant-première les différentes actions à 

venir sur l’environnement.  

  

Les différents conseils et ateliers montrent de manière explicite l’implication et la forte 

motivation du conseil dans ses missions. Les enfants sont de nature dynamique et force de 

propositions, ce qui a permis de créer une réelle cohésion d’équipe. L’équipe d’animation 

ainsi que les parents d’enfant ont fait émerger une bonne dynamique de groupe. Les conseils 

ont permis d’avancer et d’échanger sur des constats partagés ou pas par l’ensemble des élus. Il 

est fort impressionnant de voir une bienveillance semblable à celle mise en place par ces 

enfants dans l’acceptation et la compréhension des diverses idées des uns et des autres. 

L’équipe d’animation a pris un réel plaisir à organiser les différents conseils ou ateliers. 

 

 Samedi 09 avril 2022 : Visite de la centrale de récupération pneumatique de 

Vitry-sur-Seine. 

 

Pour cette visite, les jeunes élus étaient libres de venir et nous avons eu 13 élus présents dont 

2 qui se sont perdus et sont arrivés en retard. Dans un premier temps, un responsable nous a 

accueillis dans une salle de réunion pour nous parler de l’historique du projet et surtout des 

futures avancées pour raccorder toute la ville de Vitry-sur- Seine. Les jeunes étaient très 

intéressés par cette présentation, suivie par des questions/réponses, telles que : 

- Quels problèmes ont il rencontré pendant les travaux ? » 

- Comment faites-vous disparaitre les odeurs ? 

- Combien y va-t-il de salariés ? Quel est leur principal souci. ?  

L’intervenant leur répond et dit que le plus grand problème est le manque de communication 

auprès du public, et ce malgré une multitude de campagnes de communication. Certains 

jettent encore des déchets impropres comme des gravât ou matelas qui quelquefois bouchent 

les canalisations. Pour les odeurs, ils ont mis 5 tonnes de morceaux de bois sur le toit de la 

centrale, renouvelable tous les 5 ans. Il y a eu d’autres questions/réponses pendants 45mn puis 

les élus ont procédé à la visite. Nous avons commencé par la maquette de la centrale puis 

nous sommes descendus étage par étage. Chaque fois, une explication était donnée sur 

l’arrivée des déchets et la direction qu’il prennent jusqu’à d’énormes bennes qui sont 

emmenées dans les usines de recyclage. Le rôle de cette centrale est de récolter les 

encombrants des quartiers pour limiter les rotations des camions bennes et surtout les 

poubelles qui attirent de nombreux rats. 



Après le 4 sous-sols, nous avons pu essayer des bornes de recyclage qui sont implantées dans 

certains quartiers. A l’issue de cette visite, nous sommes retournés dans la salle de réunion où 

nous avons fini par des questions/réponses sur les observations des élus. Nous avons fini à 

11h45 et avons remercié tout le monde. 

 

 Réunion du 16 Avril 2022. 

 

Pour cette réunion, très peu de jeunes se sont déplacés : 9 sur 25 actifs.  Nous avons fait un 

retour sur la visite de la centrale et avons parlé des futurs projets, comme l’organisation d’une 

journée de solidarité. Au programme, nous avons parlé de la rencontre avec les jeunes d’Orly, 

ces derniers étant très motivés de rencontrer les jeunes de Vitry-sur-Seine et de sortir 

ensemble pour un événement commun, tel que la journée de solidarité. Mais cette rencontre 

n’a pas pu avoir lieu. En outre, les enfants étaient impatients d’avoir des nouvelles pour la 

rencontre avec la police municipale. Mais nous leur avons expliqué que la période de fin 

d’année était très chargée et que les agents de la brigade municipale étaient très demandés en 

cette période. Nous sommes encore en attente pour organiser une rencontre avec eux. Nous 

avons ensuite discuté sur la charte de l’hygiène et nous l’avons enfin finalisé. Nous avons 

aussi fait une règle du jeu pour expliquer aux enfants le but de l’initiative. Pour finir, les 

enfants ont pris un moment pour imaginer les futurs coupe et médailles qui représentent leur 

LABEL PROPRETE. La réunion s’est finie avec des enfants contents d’avoir bien avancé sur 

leurs projets. 

 

 Réunion du 14 Mai. 

 

Pendant cette réunion, nous avons informé les élus de la présence de Monsieur le Maire lors 

de la journée de Solidarité. La présence des jeunes d’Orly ne pourra pas se faire pour des 

problèmes d’organisations mais ils encouragent les jeunes de Vitry-sur-Seine dans le cadre de 

leur projet de grande JOURNEE DE SOLIDARITE. La date fixée pour cette initiative est le 

04 juin. Un tour de table est réalisé pour définir la détermination de chacun et le nombre de 

personnes qu’il conviendrait d’inviter. Nous leur avons montré les affiches et les flyers du 

loto et ils ont été très contents, voulant démarcher leurs amis et leurs familles. Nous avons fait 

un point sur l’organisation, le nombre de places et le nombre de cadeaux. Il était au départ 

question d’un seul lot gagnant pour les adultes et d’un seul lot pour les enfants puis, au fil de 

la conversation, il a été demandé de faire en plus un petit lot pour le premier bingo enfants et 

adultes, un lot plus gros pour le 2
ème

 bingo et enfin un dernier lot pour le triple bingo avant les 

cadeaux principaux. Des idées de cadeaux gagnants ont foisonné de toutes parts. La 

motivation était extraordinaire, tout le monde voulait parler. Puis les rôles ont été donnés 

selon le souhait des enfants mais, avant tout, nous avons imaginé les postes à pourvoir à 

chaque étape. Les jeunes ont proposé de mettre un écran pour montrer les vidéos de leurs 

visites et les projets réalisés. Ils ont proposé aussi d’imprimer les photos pour faire parler 

d’eux et valoriser leurs actions. Certains visaient un public de 100 personnes maximum, 

d’autres disaient 150. On sentait l’inquiétude d’organiser un tel évènement, leur premier 

grand évènement. On ne sentait plus la peur de l’échec mais une grande détermination pour 

récolter beaucoup de denrées alimentaires en faveur des plus démunis. Certains ont demandé 

un parrainage d’une célébrité comme Kerry James qui apprécie ce genre d’actions. Nous leur 

avons dit que les affiches étaient déjà faites et qu’un partenariat ou un parrainage ne 

s’improvise pas et que l’on verra pour la prochaine fois si c’est possible ou non. Les jeunes 

demandent de participer pour la décoration et la préparation ainsi que l’achat des ingrédients 

pour les colis futurs. Nous leur annonçons que la rencontre avec la police municipale n’est pas 

possible le 28 mai. Nous leur proposons donc de venir le samedi avant l’évènement au centre 



Auber pour les décors à faire. Nawel propose, en accord avec son directeur pour ceux qui ne 

peuvent pas le samedi après-midi, de venir en soirée du lundi au vendredi de 17h à 19h au 

centre Clos Langlois pour finir les panneaux d’affichages et décorations. Nous avons remis 

des cartons d’invitations pour les parents des enfants et leurs proches ainsi que des flyers. 

Nous leur annonçons que le président des restos du cœur du Val-de-Marne est très fier de leur 

projet et qu’il fera son possible afin de participer à cette belle journée. Le président de 

l’association « Lolydays » les remercie aussi et s’excuse de son absence le Jour J. Nous leur 

indiquons que l’adjointe au maire, Madame Ougier, suis le projet de près et qu’elle sera 

présente avec grande joie. Il est proposé de venir le matin du 04 juin, de ramener un pique-

nique pour manger tous ensemble avant d’accueillir le public. Nous finissons cette réunion 

avec une motivation extraordinaire. De notre côté, nous espérons un public nombreux, de tous 

milieux, et décidons d’en informer les EPHAD, les foyers, les élus, les centres de loisirs de 

quartiers, les magasins locaux,… 

 

 Journée travail du 28 Mai. 

 

Nous avons donné rendez-vous aux élus au centre Auber pour réaliser les décorations et les 

panneaux d’affichages. La veille, l’animateur Youssouf avait préparé le matériel. Il y avait 5 

jeunes qui se sont déplacés et Youssouf propose de se mettre derrière le centre Auber sur les 

tables de Ping-pong. Nous avons mis de la musique et commencé le grand panneau d’accueil 

et celui des numéros du loto. En parallèle, l’équipe a contacté les partenaires pour leur parler 

du projet pendant que les autres faisaient de la peinture ou de la découpe. Très bonne 

ambiance, certains jeunes devaient partir vers 15h30 pour des compétitions, les autres 

finissant les panneaux. Certains jeunes du quartier se sont joints à nous et nous avons fini 

avec un petit goûter improvisé. 

 

 Ateliers du lundi au vendredi soirée. 

 

Très peu de jeunes le premier soir avec seulement. Nous avons finalisé les panneaux, les 

petits détails et préparé les panneaux photos. Nous avons continué des décorations toute la 

semaine avec les enfants élus et certains jeunes du centre Clos Langlois se sont joints à nous. 

Le mercredi après-midi, 3 jeunes était prévus pour m’accompagner faire les courses mais Inès 

a eu un empêchement de dernière minute et nous sommes donc partis à deux adultes et deux 

jeunes à Gifi et ensuite à Leclerc. Les jeunes, très à l’écoute et très motivés, ont choisi la 

plupart du contenu des 6 paniers garnis car un des lots était une tablette énorme remise en don 

par les enfants d’Orly et un autre devait être une enveloppe culture avec des entrées au musée, 

à la patinoire et au cinéma pour toutes une famille. Pendant ce temps, quatre filles ont rejoint 

Nawel pour la préparation des décorations. Toute la semaine, les enfants se sont relayés pour 

aider. 

 

 Loto solidaire du 04 juin 2022. 

 

Nous avons demandé à une petite équipe de venir aider le matin. A 9h, 22 enfants sur 25 

étaient déjà présents. C’était très compliqué de donner une tâche à faire à chacun d’entre eux. 

Nous avons bien avancé sur l’installation et le décor de la salle. Nous avons installé 180 

places assises et présenté tous les lots gagnants à l’entrée de la salle pour être vus par les 

participants. Les paniers étaient vraiment grands et beaux. Les enfants étaient tous existés et 

heureux. Puis nous avons déjeuné tous ensemble. Ce fut un très bon moment. Les élus sont 

tous de quartiers différents et d’écoles différentes mais on les voyait tous manger ensemble, 

discuter et rigoler. Une amitié entre eux s’est formée au fil de ce mandant et a réuni des 



jeunes de toute la ville pour un but commun. A 14h00, les premières personnes arrivent, 

essentiellement des familles et les personnes âgées des Ephad. Très rapidement, la salle se 

remplit et nous avons pu avoir le plaisir d’accueillir Monsieur le Maire et ses enfants ainsi que 

plusieurs autres élus comme les adjointes au Maire, Madame Ougier et Madame Guenine. 

Après le discours de Madame Ougier, nous avons commencé le jeu. 

Il fallait être rapide et parler fort. Dans un premier temps, les élus annonçaient le numéro sorti 

puis très vite ils se sont retrouvés à plusieurs avec un manque de communication. Il fallait 

intervenir de temps en temps. Le jeu est passé très vite, il y a eu une très bonne ambiance tout 

au long. Les enfants élus ont bien tenu leurs rôles et ont pris soin du public en les accueillant 

avec sourire, en les installant et en leur offrant des rafraîchissements tout au long du jeu. Les 

premiers cadeaux ont été gagnés puis rapidement les autres dans une bonne ambiance. Les 

gagnants étaient de tous milieux avec des jeunes des centres de loisirs de quartier Clos 

Langlois ou Robespierre, la maman d’un jeune élu, ou encore une animatrice de SMJ et sa 

maman. A la fin, tous les participants, même s’ils n’ont pas gagné, ont été ravis de leur après-

midi et ont demandé que ce type d’initiative se renouvelle. Le public est parti tranquillement 

et les parents sont même restés pour aider au rangement. En sortant de la salle, le public a pu 

apercevoir les deux grandes tables remplies de denrées alimentaires et de produits d’hygiène 

récoltés pour nos deux partenaires. C’était incroyablement beau. Ensuite, les enfants élus 

fatigués mais ravis ont pris une photo à côté des denrées puis nous avons fini par une collation 

entre élus avec leurs familles. 

 

 

II. Bilan général.  

  
Les enfants et l’équipe d’animation gardent de cette année de très bons moments d'échanges 

et de débats bienveillants de la part des élus. Une bonne dynamique de groupe a pu s’installer 

tout au long de l’année. Une forte implication est remarquable de la part de tous les acteurs 

professionnels. La bonne cohésion d’équipe a permis la mise en place d’une multitude 

d’initiatives et d’actions pour les Vitryo.ottes. Des grands thèmes ont été travaillés par le 

conseil.  

 

 

III. Remerciements.  
  
Tous les membres du conseil remercient l’équipe d’animation, les services municipaux et tous 

les acteurs rencontrés pour leur implication et leur participation lors des différents conseils 

afin d’échanger avec eux. Les élus remercient par ailleurs tous les enfants électeurs qui leur 

ont fait confiance pour transmettre leurs attentes, idées, paroles et interrogations. Un grand 

merci à la ville de Vitry-Sur-Seine.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

IV. Annexes. 
 

 Mars 2021, Installation du conseil des enfants élus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 Septembre 2021, quatrième conseil des enfants.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Conception et réalisation du 

« menu des droits de l’enfant » 

choisi par le conseil des enfants 

avec l’aide d’Anaïs Bernot, 

diététicienne et responsable des 

menus scolaires. 



 9 octobre, atelier d’organisation et préparation.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 22 octobre 2021, atelier et visite de la cuisine centrale.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  Intervention de l’adjoint au maire chargé de la transition 

écologique M. Khaled Ben Mohamed + Journaliste du mensuel 

de Vitry. 
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  Visite de la cuisine 

centrale avec Anaïs 

Bernot, diététicienne. Les 

enfants ont pu participer et 

voir toute la chaine de 

confection d’un menu 

scolaire. 



 Novembre 2021, sixième conseil des enfants.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  l’équipe d’animation et les membres du conseil ont échangé 

avec l’équipe de la police municipale 



 

 Évolution du logo du conseil des enfants.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Version croquis du logo. 

Deuxième version du logo. 

Version finale du logo. 



 

 Extrait apparition dans le journal mensuel de la ville.  

 

 

  



 4 juin, Journée du « Loto solidaire »  

 

 

  Début de la récolte en denrées alimentaires et vêtements de la journée 

« Loto solidaire ».    



  



 

  

  Youssouf et Kenzy (animateurs du Conseil des enfants) en compagnie du 

directeur de « Lolydays » et des « Restos du cœurs ».   



 

  Récoltes en denrées alimentaires de la journée « Loto solidaire ».    



  

  Récoltes en vêtements de la journée « Loto solidaire ».    



  Double BINGO 

adulte !  

  Double BINGO 

enfant !  



  

  Triple BINGO 

enfant !  

  Triple BINGO 

adulte !  



 

  

  BINGO enfant !  

  BINGO adulte !  



  

  L’équipe et le conseil des enfants lors du « Loto solidaire ».    



 

 

 Certificat d’honneur pour l’implication des jeunes au sein du Conseil des enfants 

(2020-2022) »  

 

 

 


